

Adorfer Wochenblatt.

Mittheilungen

über örtliche und vaterländische Angelegenheiten.

Sechster Jahrgang.

Preis für den Jahrgang bei Bestellung von der Post 21 Neugroschen, bei Beziehung des Blattes durch Botengelegenheit 15 Neugroschen.

N^o 48.

Erscheint jede Mittwoche.

1. Dezbr. 1841.

Die neue Münze und Hanns Schlendrian's seelige Söhne.

(Eingefendet.)

Daß unsere neue Münzeinrichtung eine außerordentliche Erleichterung im Rechnungswesen gewährt, muß wol jeder Unbefangene zugestehen, und selbst der Kurzsichtigste, wenn er nur einigermaßen bis 10 zählen und das Einmal Eins halbweg kann, wird endlich einsehen lernen, daß er bei der neuen Rechnung die Finger und die Fußzehen weit weniger zu strapaziren braucht als früher. Die neue Rechnung ist ferner eine nothwendige Folge des großen, teutschen Zollvereins; indem der Sturz der Zollbarrieren auch unmittelbar die Einheit des Münzwesens in den verschiedenen Staaten und Stättchen herbeiführen mußte. In dem weiten Raume dieses Vereins, wo man früher oft (nur früher? d. N.) in einem halben Tage neunerlei Herren Länder passiren konnte und daher auch eben so viele Münzsysteme in der Tasche haben mußte, kann man jetzt vom Rheine bis zur Ostsee mit einem einzigen recht bequem auskommen. Denn die noch bestehenden 2 Rechnungssysteme der nördlichen und südlichen Staaten sind durch die Vereinsmünze vollkommen ausgeglichen und werden für die Folge immer geschwisterlicher mit einander verschmolzen werden. Durch derartige Erleichterungen im allgemeinen Verkehr schreiten aber die Völker zu freierer geistiger Entwicklung, zu höherer Bildung und zu größerem Wohlstande, und es sind diejenigen Regierungen, die dieses Vorwärtsschreiten durch zweckmäßige Gesetze noch zu befördern suchen, gewiß als human und höchst segenswiegend zu bezeichnen. Wenn nun in dieser Beziehung die Unserige namentlich immer mit oben an steht, so ist auch besonders die Milde zu rühmen, mit welcher sie bei Einführung des neuen Münzsystems zu Werke geht. Nicht mit schweren Strafverhängnissen tritt sie sofort auf, nein, sie erwartet vertrauensvoll vom Volke, daß es das Gute erkenne und unterstüze.

*) Von einem Geschäftsmanne.

Nun gehe man aber hin und versuche, nach der neuen Münze zu rechnen und man wird sogleich auf einen Kampf stoßen, als ob es sich um Seyn oder Nichtseyn handelte. Wer sind denn aber diese Widerspännstigen — höre ich fragen — die sich nicht fügen wollen? Sind es etwa gar Frankfurter Attentatisten oder spanische Septembristen, die den Staat aus den Angeln heben wollen? O! nein, nichts weniger als dieß. Es sind vielmehr sonst ganz ruhige Leute, die, wenn man sie nur sonst in ihrem Schlummer und in ihrer Bequemlichkeit nicht stört, sich lieber die Schlafmütze über die Ohren ziehen und sich um die ganze weite Welt nichts kümmern. Es sind des alten seeligen Herrn Schlendrians Söhne, deren Stammbaum bis in die graueste Vorzeit hinaufsteigt und die sich auf dem ganzen Erdenrunde ausgebreitet haben. Es ist früher schon einmal in diesem Blatte von jener Sippschaft gesprochen und gesagt worden, daß sie in jedem Fache, in jedem Stande anzutreffen sei. Ich enthalte mich daher einer näheren Beleuchtung derselben und bemerke nur, daß nach Olen's neuester Zoologie Schlendrians Söhne unter das Geschlecht der Siebenschläfer und unter diesen wieder unter die Gattung der Murrelthiere gezählt werden.

Von diesen Murrelthieren also geht der ganze scheinbare Widerstand aus; indem es für sie nichts Schrecklicheres in der Welt giebt, als eine alte Gewohnheit abzulegen. Wo sich der Großvater seeliger wohl befunden hat, da sollen sich auch die Kinder und Kindeskinde wohl befinden. Sie sind nun sämmtlich aus ihrem Winterschlaf aufgeschreckt und ihr Gemurrel verkündet der Welt Untergang.

Doch ist es zum Glück lange nicht so gefährlich, als es aussieht, denn der Schlendrian denkt an nichts weniger, als an ernstern Widerstand, im Gegentheil beugt er sich eben so willig vor der Pfauensefeder des Mandarinen, als er sich, wenn es nicht anders geht, von der Staatsfregatte der Civilisation in's Schlepptau nehmen läßt. Aber nur Strenge des Gesetzes und Vollziehung der angedrohten Strafen werden bei Schlendrians seeligen Söhnen die gehoffte Wirkung